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Anwesend: Bgm. Haux 
Engl 
Harder 
Heidrich 
Hoffmann 
Dr. Kaiser 
Ludwig 
Meindl 
Dr. Richter 
Sanftl 
Sefzig 
Siebler 
Vater 
Walterspiel 
Wechner 
Weimar 
Zwißler 
 

Entschuldigt: 
 

 Bock 
Freyer-Zacherl 
Schulte-Krauss 
Wolf Beginn der Sitzung: 

Ende der Sitzung: 

20.05 Uhr 

22.15 Uhr 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

60 Änderungen der Tagesordnung 
Wir haben heute einen „Antrag der Fraktion“ 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Gemeinderat Sefzig den Antrag, den 
Tagesordnungspunkt 16 „Antrag der FDP gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Wohnraumschaffung – Untersuchung zur Erleichterung von 
Dachgeschossausbauten“ im kommenden Bau-, Umwelt- und Verkehrs-
ausschuss zu behandeln. 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
 b) Gemeinderat Heidrich stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt 19 

„Antrag der FBK Fraktion gem. § 26 Abs. 1 GeschO: Installation eines 
offenen Bücherschranks“ in die kommende Sondersitzung des 
Gemeinderates zum Thema Ortsmitte zu verlegen. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 
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 c) Gemeinderat Wechner stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt 8 
„Berger Weiher Gedenkstele für Jack McHugh“ in den nichtöffentlichen Teil 
der Sitzung zu verschieben. 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

61 Bürgerfragestunde 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bebauung Sportplatz KIM 
Frau Roelke fragt an, wie der Sachstand zur Bebauung des Sportplatzes KIM 
durch die Firma EOS ist. 
 
Bürgermeister Haux antwortet, dass zurzeit die CEF-Maßnahmen vorbereitet und 
durchgeführt werden. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

62 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 23. Juli 2019 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 24.09.2019. 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

63 Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bekanntgaben: 
 
a) Ortsbegehung 
 
Bürgermeister Haux kündigt eine Ortsbegehung an zum Thema „Demenzfreund-
lichkeit“ zusammen mit dem Landratsamt Starnberg. Termin ist der 23. Oktober 
2019 von 14 bis 17 Uhr. 
 

  – für – gegen den Beschluss 
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 b) Rechnungsprüfungsausschuss 
 
Kämmerer Aßmus kündigt eine zusätzliche Sitzung des Rechnungsprüfungs-
ausschusses an. Diese findet statt am 18. November 2019 um 19.00 Uhr. Die 
Sitzung findet nichtöffentlich statt. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 c) Altpapier 

 
Gemeinderat Walterspiel teilt mit, dass beim Wertstoffhof in Gauting ab sofort 
auch Altpapier abgegeben werden kann. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 Anfragen: 

 
a) Bürgermedaille 
 
Gemeinderat Heidrich fragt an, ob es in diesem Jahr eine Verleihung der 
Bürgermedaille Krailling geben wird. 
 
Bürgermeister Haux teilt mit, dass die 25 lebenden Träger der Bürgermedaille 
keine weitere Verleihung zulassen; dies ist in der Satzung zur Bürgermedaille 
festgeschrieben. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 b) Seniorenbeirat 

 
Gemeinderat Engl fragt den Sachstand zum Seniorenbeirat ab. 
 
Bürgermeister Haux erläutert, dass die Verwaltung aktuell verschiedene 
Satzungen anderer Kommunen prüft. Durch die Vorbereitung der Kommunalwahl 
sollte ein Seniorenbeirat erst nach März 2020 gewählt werden. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 c) Kult-Art 

 
Gemeinderat Engl fragt an, ob es zum „Runden Tisch“ Kult-Art Festival 
Neuigkeiten gibt. 
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Bürgermeister Haux berichtet von Treffen im Rathaus zu diesem Thema. Ein 
Konzept 2020 wird erarbeitet und der Gemeinderat im Oktober darüber informiert. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 d) Plakatierungsverordnung 

 
Gemeinderat Engl möchte wissen, wann die Plakatierungsverordnung kommt, da 
es für die kommende Wahl von Bedeutung ist. 
 
Geschäftsleitender Beamter Wolfrum wird einen Entwurf noch im Winter 
vorstellen. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
 e) Bebauungsplan Betreutes Wohnen 

 
Gemeinderat Engl möchte erfahren, wie der Sachstand zum Thema 
„Bebauungsplan Betreutes Wohnen“ ist. 
 
Bauamtsleiter Beel erklärt, dass zurzeit ein Bebauungsplanverfahren über diese 
und weitere Flächen läuft. Er kann dies aber nicht terminieren. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

64 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Herr Wolfrum gibt folgende Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt: 
 

a) Die ausgeschriebene Stelle in der Finanzverwaltung (Umsatzsteuer 
Sachbearbeitung) konnte zum 01.10.2019 besetzt werden. 
 

b) Der Pachtvertrag mit dem Garten- und Landespflegeverein (GLV) für den 
Naturerlebnisgarten wurde fortgesetzt. 

 
  – für – gegen den Beschluss 
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

65 ÖPNV – Jahresfahrplankonferenz 2019 
• Vorstellung durch die Verkehrsmanagerin des Landkreises Starnberg,  

Frau Münster 
• Weiteres Vorgehen 

 
 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Frau Münster, Verkehrsplanerin aus dem Landratsamt Starnberg, stellt die 
Wünsche der Gemeinde vor und wird die Eingaben aus dem Gemeinderat so gut 
wie möglich umsetzen. 
 

  – für – gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

66 Kommunalwahl 
a) Bestellung Wahlleiter 
b) Anpassung Erfrischungsgelder 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Geschäftsleitender Beamter Wolfrum schlägt Hauptamtsleiterin Sona als 
Wahlleiterin vor, Geschäftsleitender Beamter Wolfrum soll 2. Wahlvorstand sein. 
 
Der Gemeinderat bestellt die Hauptamtsleiterin, Frau Sona, zum Wahlleiter für die 
kommende Kommunalwahl. Geschäftsleitender Beamter Wolfrum wird zum 
stellvertretenden Wahlleiter ernannt. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
 b) Erfrischungsgelder 

 
Der Gemeinderat beschließt die Erfrischungsgelder für die Kommunalwahl 2020 
auf 60,-- € festzusetzen. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

67 1000 Schulen für die Welt 
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 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Wirtschaftsförderer Broschell stellt den Sachstand zum Projekt „1000 Schulen für 
unsere Welt“ vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt, das Projekt „1000 Schulen für unsere Welt“ nicht 
über das Jahr 2019 zu verlängern und die bisher gesammelten Spenden i.H.v. 
1.497,00 € für einen Tiefbrunnen für das Projekt „Imam Tunis“ in Liberia zu 
verwenden. Die Bürger werden über das Ende des Projekts und den Einsatz der 
Spenden informiert. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

68 Jahresrechnung 2018 
Ergebnisfeststellung und Entlastung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Kämmerer Aßmus stellt die Jahresrechnung vor. 
 
Der Gemeinderat stellt  
1. das Ergebnis der Jahresrechnung 2018 mit 26.740.730,17 € fest und 
2. erteilt der Ersten Bürgermeisterin a.D. Christine Borst für das Haushaltsjahr  
    2018 die Entlastung. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

69 Zuschussantrag 
„Beteiligung an den Kosten eines Vereinsmanagers“ 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bürgermeister Haux erläutert das Schreiben des TV Planegg-Krailling. 
 
Der Antrag auf Zuschuss für den TV Planegg-Krailling wird ohne konkreten Betrag 
für den Haushalt 2020 zurückgestellt. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

70 Verkehrsregelung im Außenbereich bei Gut Hüll 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bauamtsleiter Beel stellt den Sachverhalt dar. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die rechtlichen Zusammenhänge für den 
Außenbereich Gut Hüll unter Zuhilfenahme eines Juristen für eine der nächsten 
Sitzungen vorzubereiten. Bis dahin wird es keine Veränderungen der 
Verkehrssituation vor Ort geben. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

71 Antrag der SPD gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Verkehrskonzept Würmtal 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderätin Harder stellt ihren Antrag vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt, den Ersten Bürgermeister damit zu beauftragen, mit 
den Bürgermeistern und Bürgermeisterinnen des Würmtals ein gemeinsames 
Verkehrskonzept auf den Weg zu bringen. 
 

  16 für 1 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

72 Antrag der SPD gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Ausweisung von Fahrradstraßen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderätin Harder schlägt vor, den Antrag auf die Sondersitzung am 
01.10.2019 zu verlegen. 
 

  16 für 1 gegen den Beschluss 

      Der Antrag wird vertagt. 
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

73 Antrag der CSU Fraktion gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Parksituation Kirchplatz 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderätin Sanftl stellt ihren Antrag vor. 
 
Geschäftsleitender Beamter Wolfrum erläutert, dass der Antrag unter den 
aktuellen rechtlichen Bedingungen keine Aussicht auf Erfolg haben kann. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Polizeiinspektion von 
Planegg eine praktikable Lösung zu erarbeiten, um Sondergenehmigungen zum 
Parken am Kirchplatz für Pfarrer, Mitglieder der Kirchenverwaltung und, in zeitlich 
begrenztem Umfang, Hochzeitspaaren sowie Eltern von Täuflingen zu erteilen. 
 

  3 für 14 gegen den Beschluss 

     Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

74 Antrag der FDP gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Bürgerschaftliches Engagement – Untersuchung zur Einrichtung eines 
Jugendbeirats 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderat Sefzig stellt seinen Antrag vor. 
 
Die Verwaltung untersucht unter Hinzuziehung geeigneter Institutionen von und 
für Jugendliche die Möglichkeit und Voraussetzungen zur Einrichtung eines 
Jugendbeirats. Das Ergebnis ist dem Gemeinderat bis Anfang 2020 zur 
Abstimmung vorzulegen. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

75 Antrag der Fraktionen FBK, Grüne und SPD gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Ersatz des Silvesterschießens 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderat Heidrich stellt den Antrag vor. 
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a) Die Gemeinde Krailling ersetzt das Silvesterschießen durch ein alternatives 
Spektakel. 
 
Einige Gemeinden setzen auf Laser statt Böller. 
 

  4 für 13 gegen den Beschluss 

     Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 
 b) Die Gemeinde Krailling animiert, auch wie manche Gemeinden, die Bürger zu 

bewusst reduziertem Einkauf von Feuerwerkskörpern. 
 

  17 für 0 gegen den Beschluss 

 
 
 
 
 
 
 
 
       Rudolph Haux   Broschell 
       Erster Bürgermeister  Schriftführer 


